

Voir les versets relatifs

Au cours de sa lutte avec l'ange, à Péniel ([Ge 32:25](#)), Jacob eut l'emboîture de la hanche démise et c'est à ce fait qu'on attribue la coutume juive de ne pas manger le muscle de la cuisse (verset 32).

L'épée était portée au côté et reposait sur la cuisse ; ([Ex 32:27](#), [Ps 45:4](#), [Ca 3:8](#)) Éhud, qui était gaucher, portait la sienne au côté droit ([Jug 3:16,21](#)).

Si un Israélite soupçonnait sa femme de s'être rendue coupable d'adultère, il la soumettait à l'épreuve de jalousie (voir ce mot), dont le résultat, en cas de faute, était l'amaigrissement des hanches, exemple de malédiction parmi le peuple ([No 5:11,31](#)). Se frapper sur la hanche est un geste de terreur ou de désespoir ([Jer 31:19](#), [Eze 21:17](#)).

Chez les Hébreux, les enfants d'un homme sont représentés comme issus de sa cuisse ([Ge 46:28](#), [Ex 1:6](#), [Jug 8:30](#)), euphémisme pour désigner les organes de la procréation. Ceci explique la coutume des serments faits en plaçant la main sous la cuisse ([Ge 24:2-9](#) [47:29](#)), c-à-d. sous les parties génitales, doublement sacrées parce qu'elles détiennent les sources de la vie et qu'elles sont les témoins de la continuité de l'espèce : un parjure devait redouter la vengeance des descendants de l'homme qu'il avait touché. Cette coutume se rencontrait aussi chez d'autres peuples de l'Orient : Égyptiens, Syriens, Arabes, D'après le témoignage des anciens (Reuss).

Dans le N.T. le mot « cuisse » ne se rencontre que dans [Ap 19:16](#), dont la signification est sans doute que le nom était écrit sur la partie du vêtement qui couvrait la cuisse. Voir Jambe.

Utilisé avec autorisation de Yves PETRAKIAN

Vous avez aimé ? Partagez autour de vous !



14 PARTAGES

Ce texte est la propriété du TopChrétien. Autorisation de diffusion autorisée en précisant la source. © 2022 -

www.topchretien.com

Versets relatifs

Genèse 24

² Abraham dit à son plus ancien serviteur, qui était l'intendant de tous ses biens : « Mets ta main sous ma cuisse

³ et je vais te faire jurer au nom de l'Eternel, le Dieu du ciel et le Dieu de la terre, de ne pas prendre pour mon fils une femme parmi les filles des Cananéens au milieu desquels j'habite,

⁴ mais d'aller prendre une femme pour mon fils Isaac dans mon pays et dans ma patrie. »

⁵ Le serviteur lui répondit : « Peut-être la femme ne voudra-t-elle pas me suivre dans ce pays-ci. Devrai-je conduire ton fils dans le pays d'où tu es sorti ? »

⁶ Abraham lui dit : « Garde-toi bien d'y conduire mon fils !

⁷ L'Eternel, le Dieu du ciel, qui m'a fait quitter ma famille et ma patrie, qui m'a parlé et qui m'a juré : 'Je donnerai ce pays à ta descendance', enverra lui-même son ange devant toi. C'est là que tu prendras une femme pour mon fils.

⁸ Si la femme ne veut pas te suivre, tu seras dégagé du serment que je te fais faire. Seulement, tu n'y conduiras pas mon fils. »

⁹ Le serviteur mit sa main sous la cuisse de son seigneur Abraham et lui jura de se conformer à ces paroles.

Genèse 32

²⁵ Jacob resta seul. C'est alors qu'un homme lutta avec lui jusqu'au lever de l'aurore.

Genèse 46

²⁸ Jacob envoya Juda vers Joseph avant lui pour qu'il lui prépare la voie en Gosen, et ils arrivèrent dans la région de Gosen.

Genèse 47

²⁹ Lorsque Israël approcha du moment de sa mort, il appela son fils Joseph et lui dit : « Si j'ai trouvé grâce à tes yeux, mets ta main sous ma cuisse et jure que tu feras preuve de bonté et de fidélité envers moi en ne m'enterrant pas en Egypte.

Exode 1